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Gemeinde Hinte 
Niederschrift 

 
 

über die  10. Sitzung des Rates am Donnerstag, den  27.09.2018 in Hinte Hotel Novum, 
Am Tennistreff 1,  

26759 Hinte. 
 

 
 

Beginn: 18:00 Uhr 
 
Ende:  20:20 Uhr 
 
Anwesende: 

Vorsitzende/r 
Herr Erich Saathoff  

Bürgermeister 
Herr Bürgermeister Manfred Eertmoed  

SPD 
Herr Ralf Ackmann  
Herr Diedrich Brants  
Herr Günter Hoffmann  
Frau Marita Janssen  
Herr Erich Ruhr  
Frau Maike Schneider  
Herr Stefan Schneider  
Frau Ilona de Vries  
Herr Andreas Weerda  

CDU 
Herr Friso Alberts-Tammena  
Herr Jakob Oltmanns  
Frau Ulrike Scholz-Benedictus  
Herr Sören Voget  

FLH 
Herr Gerhard Hoffmann  
Herr Rolf Jaenicke  

GRÜNE/FDP 
Herr Jelto Arends  
Herr Roman Piperek  
Herr Gerhard Weidemann  

KiJuPa 
Herr Paul Bents  
Herr Pascal Busse  
Frau Milena Eertmoed  
Herr Florian Janssen  
Frau Laura Janßen  
Herr Tom Kaiser  
Frau Lea Wollschläger  

von der Verwaltung 
Herr Norbert Dubbels  
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Protokollführer/in 
Herr Jens Cramer  
 
 
Abwesend: 

SPD 
Frau Helga Bendicks  

Gleichstellungsbeauftragte 
Frau Anita Schmidt  

von der Verwaltung 
Herr Sascha Ukena  
 
 
 
Tagesordnung: 
 1   Eröffnung der Sitzung, Feststellung der Anwesenden, der 

ordnungsgemäßen Ladung, der Beschlussfähigkeit und der 
Tagesordnung 

 

   
 2   Einwohnerfragestunde  
   
 3   Genehmigung der Niederschrift über die vorhergegangene 

Sitzung 
 

   
 4   Darstellung der Ergebnisse der Seniorenbefragung in der 

Gemeinde Hinte 
Vorlage: 2018/GB II/0224 

 

   
 5   Beratung und Beschlussfassung über die Richtlinien über die 

Ehrung von Sportlern und ehrenamtlich tätigen Personen in 
der Gemeinde Hinte und zur Förderung des Sports, der Ver-
eine und der Jugendarbeit in der Gemeinde Hinte. 
Vorlage: 2018/GB II/0221 

 

   
 6   Beratung und Beschlussfassung über die Anpassung der 

Elternbeitrags- und Benutzungsordnung der Gemeinde Hinte 
für Kindertagesstätten 
Vorlage: 2018/GB II/0226 

 

   
 7   Beratung und Beschlussfassung über die Beteiligung an der 

Kommunale Netzbeteiligung Nordwest GmbH & Co. KG; hier 
Bürgschaft 
Vorlage: 2018/GB II/0227 

 

   
 8   Beratung und Beschlussfassung über die zukünftige Ausge-

staltung der Trinkwasserversorgung ab dem 01.01.2019 nach 
Auslaufen des Konzessionsvertrages mit dem OOWV 
Vorlage: 2018/GB III/0242 

 

   
 9   Beratung und Beschlussfassung über die Entsendung eines 

Ratsmitgliedes in die Verbandsversammlung des OOWV 
Vorlage: 2018/GB II/0206 
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 10   Beratung und Beschlussfassung über die Benennung der 
Straßen im Neubaugebiet "Erweiterung Greetsieler Sieltief" 
Vorlage: 2018/GB III/0247 

 

   
 11   Beratung und Beschlussfassung über die Aufstellung des 

Bebauungsplanes Nr. 0312 "Am Groß-Midlumer-Ring", Groß 
Midlum 
hier: Aufstellungsbeschluss/weiteres Verfahren 
Vorlage: 2018/GB III/0248 

 

   
 12   Genehmigung einer außerplanmäßigen Ausgabe 

Vorlage: 2018/GB III/0253 
 

   
 13   Antrag der Gruppe GRÜNE/FDP - Resolution gegen Gasför-

derung 
Vorlage: 2018/GB II/0204 

 

   
 14   Antrag der Gruppe Grüne/FDP - Grundstücksversiegelung 

Vorlage: 2018/GB II/0220 
 

   
 15   Antrag der Gruppe Grüne/FDP - Artenvielfalt erhöhen - Insek-

tensterben stoppen 
Vorlage: 2018/GB II/0223 

 

   
 16   Bericht des Bürgermeisters über wichtige Angelegenheiten  
   
 17   Anträge und Anfragen  
   
 18   Schließung der öffentlichen Sitzung  
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zu 1 Eröffnung der Sitzung, Feststellung der Anwesenden, der ordnungsgemä-

ßen Ladung, der Beschlussfähigkeit und der Tagesordnung 
 
Herr Saathoff eröffnet die Sitzung. Er stellt die anwesenden Ratsmitglieder, die ordnungs-
gemäße Ladung und die Beschlussfassung fest. Besonders begrüßt er die Vertreter der 
Presse, die Mitglieder des Kinder- und Jugendparlamentes und die erschienen Bürger. 
 
Die Mitglieder des Jugendparlamentes werden verabschiedet, da dies die letzte Ratssitzung 
ist, an der sie teilnehmen. In Kürze finden Neuwahlen statt. 
 
Herr Weidemann beantragt die Absetzung des Tagesordnungspunktes 13 „Antrag der Grup-
pe Grüne/FDP – Umbenennung Haus Simon“. 
 
Herr Saathoff lässt über den Antrag abstimmen. Anschließend wird die geänderte Tagesord-
nung festgestellt.  
 
Beschluss: 
Tagesordnungspunktes 13 „Antrag der Gruppe Grüne/FDP – Umbenennung Haus Simon“ 
wird von der Tagesordnung genommen. Alle folgenden Tagesordnungspunkte rücken ent-
sprechend vor. 
 
 
einstimmig beschlossen Ja 20  Nein 0  Enthaltung 0   
 
 
zu 2 Einwohnerfragestunde 
 
Herr Saathoff bittet um Wortmeldungen.  
 
Es liegen keine Wortmeldungen vor.  
 
  
 
 
zu 3 Genehmigung der Niederschrift über die vorhergegangene Sitzung 
 
Herr Saathoff verweist auf die Niederschrift. 
 
Herr Arends sieht sich zum Tagesordnungspunkt drei auf Seite vier im Protokoll falsch wie-
dergegeben. Richtig müsste es lauten: „Der Höchstbetrag aus dem Förderprogramm beträgt 
4.000.000 Euro.  Die 4.000.000 Euro entsprechen 90%, 100% wären 4.445.000 Euro. Die 
Sporthalle könnte also mit 4.445.000 Euro saniert, wohlgemerkt nicht erweitert werden. Die 
Gemeinde Hinte trägt einen Anteil von 445.000 Euro, aber keine 2 Millionen. Die Sanie-
rungskosten müssen gedeckelt werden, der Betrag von 4.445.000 Euro darf nicht überschrit-
ten werden.“ 
 
Herr Saathoff lässt anschließend über die Niederschrift, inklusive der beantragten Änderung 
von Herrn Arends abstimmen.  
 
Beschluss: 
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Die Niederschrift der letzten Ratssitzung vom 14.06.2018 wird mit folgender Änderung ge-
nehmigt: 
 
Der Wortbeitrag von Herrn Arends auf Seite vier der Niederschrift wird folgendermaßen ge-
ändert: Der Satz „Ohne den Anbau würden Kosten von 4,45 Mio. Euro entstehen“ wird ge-
strichen. An dieser Stelle wird folgende Passage eingesetzt:“ Der Höchstbetrag aus dem 
Förderprogramm beträgt 4.000.000 Euro.  Die 4.000.000 Euro entsprechen 90%, 100% wä-
ren 4.445.000 Euro. Die Sporthalle könnte also mit 4.445.000 Euro saniert, wohlgemerkt 
nicht erweitert werden. Die Gemeinde Hinte trägt einen Anteil von 445.000 Euro, aber keine 
2 Millionen. Die Sanierungskosten müssen gedeckelt werden, der Betrag von 4.445.000 Eu-
ro darf nicht überschritten werden.“ 
 
 
 
mehrheitlich beschlossen Ja 17  Nein 2  Enthaltung 1   
 
 
zu 4 Darstellung der Ergebnisse der Seniorenbefragung in der Gemeinde Hinte 

Vorlage: 2018/GB II/0224 
 
Herr Saathoff erteilt Herrn Eertmoed das Wort. 
 
Herr Eertmoed stellt den Anwesenden anhand einer PowerPoint Präsentation das Ergebnis 
der Seniorenbefragen vor. 
 
Herr Weerda ist erfreut über das Ergebnis und freut sich auf die vor uns liegende Arbeit. 
 
Herr Hoffmann (FLH) ist froh über die Erhebung und das eindrucksvolle Ergebnis. 
 
Herr Oltmanns ist vom Ergebnis nicht überrascht. Nun ist amtlich, was noch getan werden 
muss. 
 
Weitere Wortmeldungen liegen nicht vor.  
 
  
 
 
zu 5 Beratung und Beschlussfassung über die Richtlinien über die Ehrung von 

Sportlern und ehrenamtlich tätigen Personen in der Gemeinde Hinte und 
zur Förderung des Sports, der Vereine und der Jugendarbeit in der Ge-
meinde Hinte. 
Vorlage: 2018/GB II/0221 

 
Herr Saathoff verweist auf die Vorlage. 
 
Herr Hoffmann (FLH) geht auf die Präambel und die wichtigen Eckpunkte der Richtlinie ein. 
Er dankt allen ehrenamtlich Tätigen für ihre geleistete Arbeit. Die Ehrung alle drei Jahre 
durchzuführen hält er für richtig.  Dadurch bekommt diese eine ganz andere Bedeutung. Ab-
schließend dankt er den Feuerwehren der Gemeinde Hinte für die geleistete Arbeit im Rah-
men des Brandeinsatzes im Moor bei Meppen. 
 
Weitere Wortmeldungen liegen nicht vor.  
 
Beschluss: 
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Der Rat der Gemeinde Hinte beschließt die Richtlinie über die Ehrung von Sportlern und 
ehrenamtlich tätigen Personen in der Gemeinde Hinte, sowie die Richtlinie zur Förderung 
des Sports, der Vereine und der Jugendarbeit in der Gemeinde Hinte. 
 
 
einstimmig beschlossen Ja 20  Nein 0  Enthaltung 0   
 
 
zu 6 Beratung und Beschlussfassung über die Anpassung der Elternbeitrags- 

und Benutzungsordnung der Gemeinde Hinte für Kindertagesstätten 
Vorlage: 2018/GB II/0226 

 
Herr Saathoff erteilt Herrn Eertmoed das Wort. 
 
Herr Eertmoed stellt den Anwesenden anhand einer PowerPoint Präsentation die Vergabe 
von Kita Plätzen in der Gemeinde Hinte vor.  
 
Herr Weerda meint, dass durch die Ausführungen des Bürgermeisters vieles klarer gewor-
den ist. Er kündigt seine Zustimmung an. Das vorliegende Werk ist transparent. Aufgrund 
des beitragsfreien Jahres ist eine Anpassung notwendig geworden. 
 
Herr Hoffmann fragt sich, warum die Kritiker der Ratssitzung nicht beiwohnen. Er meint, dass 
Arbeitgeber etwas tun müssen um Personal zu gewinnen und dieses auch zu behalten. Er 
kann sich vorstellen, Bauplätze auch aufgrund eines Punktesystems zu vergeben. Er kündigt 
an, einen entsprechenden Antrag zu stellen. 
Außerdem bittet er zu prüfen, ob Mitglieder der Freiwilligen Feuerwehr mit einer Punktezahl 
von 12 oder 14 Punkten bei der Vergabe berücksichtigt werden können. 
 
Herr Oltmanns meint, dass man sich vieles hätte ersparen können, wenn die Informationen 
früher vorgelegen hätten. An dieser Stelle war der Informationsfluss schlecht, dennoch kün-
digt er seine Zustimmung an. 
 
Herr Weidemann kündigt seine Ablehnung an. Er sieht Widersprüche in den Ausführungen 
des Bürgermeisters. Es gibt andere Anreize, Personal zu gewinnen, z. B. durch eine bessere 
Bezahlung. Das vorliegende Punktesystem ist nicht vermittelbar. 
Herr Eertmoed antwortet, dass eine bessere Bezahlung aufgrund des TVöD-SuE nicht mög-
lich ist. 
 
Herr Voget fragt sich, warum eine Punktzahl für die Mitarbeiter benötigt wird. 
Herr Eertmoed antwortet, dass damit die Mitarbeiter bewertbar gemacht und abgebildet wer-
den können.  
 
Herr Voget möchte wissen, ob sich Gedanken darüber gemacht worden ist, aufgrund der 
höheren Geburtenraten an die Kitas anzubauen. 
Herr Eertmoed entgegnet, dass die vorhandenen Plätze ausreichen werden.  
 
Herr Arends meint, dass heute vieles deutlicher geworden ist. Es sind klare Aussagen zur 
Vergabe der Kitaplätze gemacht worden. 
Er schlägt vor, die 12 Punkte Regelung für Mitarbeiter rauszunehmen und eine andere For-
mulierung dafür zu finden. 
Herr Eertmoed antwortet, dass es immer eine Kumulation von mindestens zwei Tatbe-
standsmerkmalen geben wird, so dass die Mitarbeiter immer nachrangig sein werden. 
 
Weitere Wortmeldungen liegen nicht vor.       
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Beschluss: 
Der Rat der Gemeinde Hinte beschließt die Anpassung der Elternbeitrags- und Benutzungs-
ordnung der Gemeinde Hinte für Kindertagesstätten 
 
 
mehrheitlich beschlossen Ja 17  Nein 3  Enthaltung 0   
 
 
zu 7 Beratung und Beschlussfassung über die Beteiligung an der Kommunale 

Netzbeteiligung Nordwest GmbH & Co. KG; hier Bürgschaft 
Vorlage: 2018/GB II/0227 

 
Herr Saathoff erteilt Herrn Eertmoed das Wort. 
 
Herr Eertmoed stellt die Vorlage vor. Er merkt an, dass es hier lediglich um die Bürgschaft 
geht. Dies ist die letzte Möglichkeit der Beteiligung. Die Ratsmitglieder müssen für sich das 
Risiko bewerten und entscheiden. Herr Eertmoed hält das Risiko allerdings für vertretbar. 
 
Herr Jaenicke kündigt die Ablehnung seiner Fraktion an. Das Angebot ist zwar auf den ers-
ten Blick lukrativ, aber er vermutet u.a. aufgrund der dicke des Verkaufsprospektes „Stolper-
fallen“. Außerdem hält er es für falsch den Gesamtbetrag zu finanzieren, obwohl die Ge-
meinde Hinte eine Entschuldungshilfe erhält und kein Eigenkapital vorhanden ist. 
Er regt an, aufgrund der guten Verbindungen zur EWE eine kleinere Beteiligung anzustre-
ben. 
 
Weitere Wortmeldungen liegen nicht vor.  
 
Beschluss: 
Der Rat der Gemeinde Hinte beschließt eine Bürgschaft für die Energie Zukunft Hinte GmbH 
für ein Fälligkeitsdarlehen in einer Gesamthöhe von maximal 1.625.924,64 € mit einer maxi-
malen Laufzeit von 10 Jahren. 
 
 
mehrheitlich beschlossen Ja 15  Nein 5  Enthaltung 0   
 
 
zu 8 Beratung und Beschlussfassung über die zukünftige Ausgestaltung der 

Trinkwasserversorgung ab dem 01.01.2019 nach Auslaufen des Konzessi-
onsvertrages mit dem OOWV 
Vorlage: 2018/GB III/0242 

 
Herr Saathoff erteilt Herrn Eertmoed das Wort. 
 
Herr Eertmoed stellt die Vorlage vor. 
 
Herr Brants kündigt die Zustimmung der SPD-Fraktion an. Bisher ist man immer Mitglied im 
OOWV gewesen. Das Wasser hat eine hervorragende Qualität. Durch die Mitgliedschaft er-
hält man Mitbestimmungsrechte. Er hofft auf stabile Preise und das alle Hydranten erhalten 
bleiben. 
 
Herr Jaenicke hält diesen Tagesordnungspunkt für den bedeutendsten dieser Sitzung. Es 
geht schließlich um ein elementares Gut. Beim OOWV ist man bisher immer gut aufgehoben 
gewesen. Die frühzeitige Information über Preiserhöhungen muss Bestandteil des Vertrages 
sein. 
Er kündigt die Zustimmung seiner Fraktion an. 
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Weitere Wortmeldungen liegen nicht vor. 
 
Beschluss: 
Der Rat der Gemeinde Hinte beschließt, die Verwaltung zu ermächtigen, die Erweiterung der 
Mitgliedschaft im OOWV auf den Bereich Trinkwasser zu beantragen und erteilt ihr Einver-
nehmen zur Übertragung der Aufgabe der Trinkwasserversorgung auf den OOWV. Dem Be-
gleitvertrag zur Mitgliedschaft für den Bereich Trinkwasser wird zugestimmt.  
 
 
einstimmig beschlossen Ja 20  Nein 0  Enthaltung 0   
 
 
zu 9 Beratung und Beschlussfassung über die Entsendung eines Ratsmitgliedes 

in die Verbandsversammlung des OOWV 
Vorlage: 2018/GB II/0206 

 
Herr Saathoff verweist auf die Vorlage. Es sind ein Ratsmitglied und ein Stellvertreter zu 
wählen. 
Die Ratsmitglieder sprechen sich einstimmig für eine offene Durchführung der Wahlen aus. 
 
Die SPD-Fraktion schlägt Erich Saathoff als zu entsendendes Ratsmitglied vor. 
 
einstimmig beschlossen Ja 20 Nein 0 Enthaltung 0 
 
Als Stellvertreter schlägt die SPD-Fraktion Andreas Weerda vor. 
 
einstimmig beschlossen Ja 20 Nein 0 Enthaltung 0 
 
In die Verbandsversammlung des OOWV werden folgende Ratsmitglieder entsandt. 
 
Mitglied: Erich Saathoff  Stellvertreter: Andreas Weerda 
 
Beschluss: 
Der Rat der Gemeinde Hinte beschließt, das durch Wahl ermittelte Ratsmitglied und dessen 
Stellvertreter/-in in die Verbandsversammlung des OOWV zu entsenden. 
 
 
einstimmig beschlossen Ja 20  Nein 0  Enthaltung 0   
 
 
zu 10 Beratung und Beschlussfassung über die Benennung der Straßen im Neu-

baugebiet "Erweiterung Greetsieler Sieltief" 
Vorlage: 2018/GB III/0247 

 
Herr Saathoff verweist auf die Vorlage. 
 
Frau Janssen freut sich, dass die Straßen plattdeutsche Namen erhalten. 
 
Weitere Wortmeldungen liegen nicht vor. 
 
Beschluss: 
Der Rat der Gemeinde Hinte beschließt folgende Straßennamen für das Baugebiet „Erweite-
rung Greetsieler Sieltief“: 
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1. Zwetschenweg                         -              Zwetskenpadd 
2. Stachelbeerweg        -                     Krüüsbeeipadd 
3. Johannisbeerweg                        -                     Albeeipadd 
 
 
einstimmig beschlossen Ja 20  Nein 0  Enthaltung 0   
 
 
zu 11 Beratung und Beschlussfassung über die Aufstellung des Bebauungspla-

nes Nr. 0312 "Am Groß-Midlumer-Ring", Groß Midlum 
hier: Aufstellungsbeschluss/weiteres Verfahren 
Vorlage: 2018/GB III/0248 

 
Herr Saathoff verweist auf die Vorlage. 
 
Herr Schneider freut sich über das Neubaugebiet. Es herrscht großes Interesse an den 
Grundstücken. Groß-Midlum wird attraktiver. 
 
Herr Voget meint, dass man sich über die Aneinandersiedlung Gedanken machen muss. 
Groß-Midlum nähert sich Westerhusen an. 
Herr Eertmoed entgegnet, dass dies ein großes Thema in der Bauleitplanung ist. Gefahr be-
steht hier aber nicht. 
 
Herr Hoffmann (FLH) kündigt seine Zustimmung an. Vor der Realisierung weiterer Maßnah-
men müssen die Anmeldezahlen der Kitas im Auge behalten werden. 
 
Weitere Wortmeldungen liegen nicht vor. 
 
Beschluss: 
Der Rat der Gemeinde Hinte beschließt gemäß § 2 Absatz 1 Baugesetzbuch (BauGB) die 
Aufstellung des Bebauungsplanes Nr. 0312 „Am Groß-Midlumer-Ring“ in Groß Midlum. 
 
Das weitere Verfahren (insbesondere frühzeitige Öffentlichkeitsbeteiligung, Beteiligung der 
Träger öffentlicher Belange, öffentliche Auslegung usw.) kann eingeleitet werden. 
 
 
einstimmig beschlossen Ja 20  Nein 0  Enthaltung 0   
 
 
zu 12 Genehmigung einer außerplanmäßigen Ausgabe 

Vorlage: 2018/GB III/0253 
 
Herr Saathoff verweist auf die Vorlage. 
 
Herr Ackmann stellt fest, dass eine Brandmeldeanlage unerlässlich ist. Die Sicherheit der 
Schüler, Lehrer und weiteren Angestellten hängt davon ab. Die Investition ist alternativlos. 
 
Herr Hoffmann (FLH) kündigt seine Zustimmung an. Die Sicherheit in der Schule hat oberste 
Priorität. 
 
Herr Alberts-Tammena wundert sich, dass die Anlage jetzt schon kaputt ist, obwohl das 
Schulgebäude quasi neu ist. 
Herr Eertmoed antwortet, dass seinerzeit die Brandmeldeanlage nicht erneuert wurde. Diese 
ist mittlerweile 15 Jahre alt. Ferner sind für die Anlage keine Ersatzteile mehr erhältlich. 
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Weitere Wortmeldungen liegen nicht vor.  
 
Beschluss: 
Der Rat der Gemeinde Hinte beschließt eine außerplanmäßige Ausgabe für die Neubeschaf-
fung der Brandmeldeanlage im Schulzentrum Hinte in Höhe von ca. 106.267,62 € (lt. Kos-
tenschätzung). 
 
 
einstimmig beschlossen Ja 20  Nein 0  Enthaltung 0   
 
 
zu 13 Antrag der Gruppe GRÜNE/FDP - Resolution gegen Gasförderung 

Vorlage: 2018/GB II/0204 
 
Herr Saathoff verweist auf den Antrag und erteilt Herrn Arends das Wort. 
 
Herr Arends stellt den Antrag im Namen seiner Gruppe zurück. Das Thema soll wieder im 
Ausschuss behandelt werden, sobald die Gruppe Fachleute einladen kann, die das Thema 
vorstellen. 
 
Weitere Wortmeldungen liegen nicht vor.  
 
zurückgestellt  
 
 
zu 14 Antrag der Gruppe Grüne/FDP - Grundstücksversiegelung 

Vorlage: 2018/GB II/0220 
 
Herr Saathoff verweist auf den Antrag und erteilt Herrn Arends das Wort. 
 
Herr Arends stellt den Antrag vor.  
Aufgrund der SPD Mehrheit hält er aber eine Diskussion für sinnlos und zieht den Antrag 
zurück. 
 
Herr Oltmanns bedauert, dass der Antrag zurückgezogen wurde. Immerhin geht es ja nur um 
eine Konzeptgestaltung. 
 
Herr Hoffman (FLH) hält den Antrag für nicht rechtssicher. 
 
Herr Weerda macht deutlich, dass die SPD nicht für die „Steinwüsten“ verantwortlich ist. Ein 
entsprechendes Konzept würde zu einer weiteren Reglementierung der Bürger führen. 
 
Weitere Wortmeldungen liegen nicht vor.  
 
zurückgestellt  
 
 
zu 15 Antrag der Gruppe Grüne/FDP - Artenvielfalt erhöhen - Insektensterben 

stoppen 
Vorlage: 2018/GB II/0223 

 
Herr Saathoff verweist auf den Antrag und erteilt Herrn Weidemann das Wort. 
 
Herr Weidemann stellt den Antrag vor und zieht diesen anschließend zurück. 
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Herr Weerda bedauert das Zurückziehen des Antrags. Er beabsichtigte einen Erweiterungs-
antrag zu stellen. Inhaltlich stimmt er dem Antrag zu. 
Abschließend stellt er folgenden Antrag: 
„Die Verwaltung der Gemeinde Hinte möge prüfen und ein Konzept entwickeln, ob die Nut-
zung von Straßenseitenrändern in der Gemeinde Hinte als Ausgleichsflächen in Frage kom-
men würde?“ 
 
Herr Hoffmann (FLH) und Herr Oltmanns beantragen die Einführung eines runden Tisches 
zur Erörterung des Themas. Der Antrag von Herrn Weerda wird mit diesem Antrag kombi-
niert. 
 
Herr Saathoff lässt anschließend über den kombinierten Antrag abstimmen. 
 
Weitere Wortmeldungen liegen nicht vor.    
 
Beschluss: 
Es wird einer „Runder Tisch“ mit dem Thema „Insektensterben bekämpfen, Artenvielfalt er-
höhen“ gebildet. Der Antrag der SPD-Fraktion zur Prüfung, ob die Nutzung von Straßensei-
tenrändern im Gemeindegebiet als Ausgleichsflächen in Frage kommt, soll ebenfalls in die-
sem Gremium erörtert werden.  
 
einstimmig beschlossen Ja 20  Nein 0  Enthaltung 0   
 
 
zu 16 Bericht des Bürgermeisters über wichtige Angelegenheiten 
 
Herr Eertmoed informiert die Anwesenden, dass die Baumpflegearbeiten im Osterhuser 
Wäldchen weitergehen. Für jeden Baum wird ein Gutachten erstellt, welche Pflegemaßnah-
men nötig sind. Die Arbeiten sollen den Winter über abgeschlossen werden. 
 
 
  
 
 
zu 17 Anträge und Anfragen 
 
Herr Weerda möchte wissen, ob es über das Thema Zentralklinik in Georgsheil Informatio-
nen im Hinblick auf das weitere Verfahren und eine Bürgerbefragung gibt. 
Herr Eertmoed antwortet, dass er nur über die Informationen aus der Presse verfügt. Wie es 
weitergehen soll, entscheidet der Kreistag. 
 
Herr Oltmanns möchte wissen, wann die erste Zweckverbandssitzung für das Gewerbege-
biet Westerhuser Neuland stattfindet. 
Herr Eertmoed antwortet, dass die Federführung die Stadtentwicklung Emden übernommen 
hat. Er ergänzt, dass das Planungsrecht bis Ende des Jahres stehen soll. Auf kursierende 
Gerüchte hin, dort würde ein Autohof entstehen, erklärt Herr Eertmoed dass allein der 
Zweckverband entscheidet, welche Gewerbebetriebe sich dort ansiedeln dürfen. 
 
Weitere Wortmeldungen liegen nicht vor.  
 
  
 
 
zu 18 Schließung der öffentlichen Sitzung 
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Herr Saathoff schließt die öffentliche Ratssitzung um 20.20 Uhr. Er wünscht allen anwesen-
den Zuschauern, den Mitgliedern des Kinder- und Jugendparlamentes und den Vertretern 
der Presse einen guten Heimweg.  
 
  
 
 
 
 
gez. Erich Saathoff gez. Eertmoed gez. Jens Cramer 
Vorsitz Bürgermeister Protokollführung 
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